



# Lo que nunca quisiera olvidar...

El Centro de Alzheimer de Salamanca immortaliza las evocaciones de una veintena de personalidades en una iniciativa del Banco de Recuerdos de la Fundación Reina Sofía

J.M.BLANCO / Salamanca

El aroma a heno recién cortado; la carita del primer hijo; las manzanas asadas que una tía daba para merendar; las dudas y los nervios del primer día de trabajo; el día en que conoció a la esposa... y así hasta 21 imágenes inmortales, tan entrañables como personales, tan importantes como emotivas, que ya perduraran para siempre en el Banco del Recuerdo de la Fundación Reina Sofía, la iniciativa puesta en funcionamiento con motivo del Año Internacional del Alzheimer.

El Centro Nacional de Referencias del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca acogió ayer un sencillo acto, en el que personas como Alfonso Fernández Mañueco, el alcalde de Salamanca, o familiares de enfermos, dijeron en voz alta ese recuerdo que nunca quisieran olvidar. Ese momento, que sólo enemigos tan poderosos como el Alzheimer, pueden robarle de su memoria.

El Centro grabó los recuerdos de cada una de las personalidades

En esa guerra se encuentra inmersa Paula Pescador, una mujer que libra las primeras batallas contra el Alzheimer. Su esfuerzo se encamina hacia preservar en su memoria las navidades de su infancia. «Las más bonitas, con mis padres y hermanas. Mi padre era muy alegre y mi madre cantaba muy bien... yo animaba a la zambomba o a la botella», recordó con una leve sonrisa.

La familia y la infancia son dos recuerdos constantes y diferentes. Cada uno tiene sus escenas particulares grabadas en la memoria. Desde la armonía familiar vivida por Josefa García Cirac, actual presidenta de las Cortes de Castilla y León, con sus «padres y hermanos» en la infancia al «acto de vida», como calificó el alcalde Alfonso Fernández Mañueco, el nacimiento de su primera hija, acontecido el 11 de enero de 1997.

El nacimiento de Unai es el mejor recuerdo de Maribel Campo, una luchadora a la que la vida le ha puesto importantes zancadillas que no han sido capaces de borrar la sonrisa de su bello rostro. Desde la silla de ruedas que la acompaña cada día desde la adolescencia, Maribel recordó emocionada el 4 de junio de 2007 cuando, embarazada de 8 meses, se encontraba en su despacho de la Universidad y tuvo que coger un eurotaxi para ir al hospital, donde «tres divertidas horas después, nació Unai, con ojos de delfín...».

Más lejano en el tiempo está aquel Lunes de Aguas de 1964, en el que un joven de 19 años estu-



**J. GARCÍA CIRAC** Pta. Cortes  
«La armonía familiar, en la infancia con mis padres y hermanos. Con mi esposo, el nacimiento de mis hijos»



**FERNÁNDEZ MAÑUECO** Alcalde  
«El 11 de enero de 1997, el día que nació mi primera hija. Trasladábamos la vida a otra persona»



**DANIEL HERNÁNDEZ** Rector  
«El día del Pilar de 1971. El primer día en una Universidad a la que he dedicado mi vida»



**J. D'ALESSANDRO** Deportista  
«La posibilidad que me brindó Salamanca, la ciudad del intelecto, de construir una vida nueva»



**JESÚS MÁLAGA** Subdelegado  
«El Lunes de Aguas de 1964, el día que conocí a mi esposa. El lunes hacemos cuarenta años de casados»



**JOSE A. SAYAGUÉS** Actor  
«El esfuerzo de trabajar de día, estudiar por las noches y aprender el misterio del teatro los fines de semana»

dante de primero de Medicina, llamado Jesús Málaga, conoció a su mujer. El actual Subdelegado del Gobierno recordó emocionado, que esa misma tarde «deslumbrado por aquella chica de 18 años», inició un cortejo en el que llegó a decirle que sabía pescar, «sin haber cogido nunca una caña». El próximo lunes, celebran los 40 años de la boda.

Manjares, campo y familia también forman parte del recuerdo de Javier Iglesias, presidente de la Diputación, que citó a «aquellos domingos en la infancia, la comida en el campo con la familia y las dos largas y aburridas horas después de comer antes de entrar en el río».

Las situaciones que quedan grabadas en la memoria suceden en cualquier instante y se convierten en un recuerdo íntimo. Quizás por ese motivo, hubo quien extendió su memoria a esos pequeños detalles que marcaron una vida profesional.

A Jorge D'Alessandro el fútbol le arrancó un riñón, pero también le dio la oportunidad de construir una vida nueva lejos de su Argentina natal. Fue el encargado, desde su portería, de liderar a un Salamanca de Primera División y así, «un balón

El Banco es una iniciativa del Año Internacional del Alzheimer

Momentos de la infancia, familiares o laborales, entre los recuerdos citados

redondo, en la ciudad del intelecto, proporcionó a un argentino, que estaba en un proceso adolescente, una familia, unos hijos y vida diferente».

El día de el Pilar de 1971 fue el recuerdo seleccionado por el rector Daniel Hernández. En esa fecha empezó una vida entera dedicada a la Universidad de Salamanca donde se formó, encontró a su mujer, y ahora da clases mientras ejerce de padre y tiene el privilegio de dirigirla.

El inicio y el final de su vida profesional, fueron los dos momentos elegidos por la periodista salmantina Manoli Mateos para inmortalizar 40 años dedicados a la radio. Las dudas y los nervios de su primer día, junto con el momento del adiós, le sirvieron para reivindicar «la carga de humanidad que se está perdiendo en muchas empresas».

Si algún día los fantasmas de la memoria pueden con las neuronas de Enrique Cabero, el Banco de los Recuerdos servirá para recordarle la emoción que vivió el 19 de enero de 2002, durante la inauguración de la Capitalidad Cultural Europea de Salamanca.

Y así, uno a uno, el Banco de Recuerdos fue creciendo, alimentado por momentos de felicidad que aspiran a ser eternos para sus protagonistas y armas de batalla contra el Alzheimer.